
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

JUEVES 01 DE SEPTIEMBRE, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 PAGAN A LARRAZABAL TRAS ‘SUSTO’ A CASINOS 

 

PIDEN A FCH MÁS EMPLEOY SEGURIDAD 

 

LARRAZABAL DEJA SOLO AL HERMANO CON SUS 
QUESOS 

 

ELUDE PEMEX QUE SE FISCALICE SU COMPRA EN 
REPSOL 

 

PGR Y PF CONOCÍAN QUE ZETAS EXTORSIONABAN 
CASINOS DE NL 

 BLINDAN HOSPITALES DE JUÁREZ 

 

CONVULSIÓN GLOBAL MARCA EL QUINTO AÑO DE 
GOBIERNO 

 SECTORES SENSIBLES TENDRÁN SALVAGUARDAS 

 DETECTA SEGOB 60 CASINOS IRREGULARES 

 EXIGE CRIMEN 50% DE PAGO A MAESTROS 

 ¡20 MIL AFECTADOS! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/09/11 CIUDAD 299 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 
 

SEP 
 

* Educación, deuda pendiente.- Patricia Ramírez 
 
Ovaciones: Con un Secretario de Educación Pública concentrado en la carrera por la 
candidatura presidencial -de la que finalmente salió-, un sindicato magisterial enquistado en 
sus ínsulas de poder y la educación mexicana siguiendo en los últimos lugares de las 
evaluaciones internacionales, el Presidente Felipe Calderón rendirá esta semana su Quinto 
Informe de Gobierno, en medio de críticas de los sectores educativos. Y es que desde 
septiembre del año pasado el Titular de la SEP, Alonso Lujambio Irazábal, ya asomaba la 
cabeza en la carrera por la candidatura del PAN y en lo que va de 2011 intensificó su 
presencia pública, utilizando su cargo para obtener mayores niveles de reconocimiento, 
aunque finalmente el pasado 29 de agosto anunció formalmente su declinación para seguir 
en la contienda. (Pág. 7) 

* Elevado índice de deserción y reprobados 

El Financiero: De cara al Quinto Informe de Gobierno, el corte de caja en relación con la 
educación no es nada favorable. En un año donde se consolidó el poder y la influencia del 
SNTE, hay que destacar que el índice nacional de analfabetismo de la población de 15 
años y más sólo se ha reducido 2.4 puntos porcentuales en una década (0.24 puntos por 
año), pues pasó de 9.2 por ciento en 2000 a 6.9 por ciento en 2010. Otros datos revelan 
que uno de cada seis niños no aprobó ni el primer grado de primaria, lo que evidencia las 
fuertes deficiencias educativas en el país.  

Mientras que, en educación superior, la situación no es mejor. De acuerdo con la OCDE, 
el gasto por alumno en México es de los más bajos, incluso rebasado por países como 
Brasil, Israel o Eslovenia. Así, de los 12 mil dólares que marca esa organización como 
media, el país invierte apenas seis mil dólares por estudiante. Por falta de inversiones en 
este sector escolar, miles de jóvenes son rechazados cada año de las universidades 
públicas, lo que orilla a éstos a ocuparse en actividades marginales que llegan incluso a la 
ilegalidad. (El Financiero 30, La Jornada 37) 
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* El Cristalazo.- Rafael Cardona 
 
La Crónica: En la más notable aportación de su gobierno a la construcción de espacios 
culturales, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. Entregó el martes 
pasado en San Miguel Coatinchán el espectacular Centro Cultural Mexiquense Oriente… 
Mientras la Estela de Luz se hundía en el cenagal de ineficiencia y corrupción de sobra 
conocidas. (Pág. Tres Opinión)  
 
* Reconoce declinación de Lujambio 
 
Excélsior: En materia electoral, Mariana Gómez del Campo reconoció que la declinación del 
Secretario de Educación Federal, Alonso Lujambio, en la carrera por la candidatura 
presidencial del PAN sorprendió a los panistas que le apoyaban en la capital. Dijo que el 
próximo fin de semana el grupo de apoyo a Lujambio tomará la decisión de respaldar o no a 
otro aspirante a la candidatura presidencial. No descartó que Lujambio sea lanzado como 
aspirante a la candidatura del PAN por la Jefatura de Gobierno en el DF, donde, dijo, el 
Titular de la SEP, ha fincado su carrera política. (Excélsior 1 y 2 Comunidad, Reforma 4-
Ciudad, El Financiero 34) 
 
* Creel minimiza espaldarazo 
 
La Jornada: En conferencia de prensa, Santiago Creel Miranda, senador con licencia y 
aspirante a la candidatura presidencial del PAN, minimizó ayer el espaldarazo que el 
presidente Felipe Calderón dio a Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados 
federales panistas. En tanto, la declinación de Alonso Lujambio a sus aspiraciones 
presidenciales modificó los apoyos de la estructura partidista que tenía cada uno de los 
precandidatos. Trascendió que parte de la militancia que estaba con el Secretario de 
Educación trasladó su respaldo a Creel Miranda. (Pág. 14) 
 
* Sólo quedan 4 
 
El Financiero: A pesar de que la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, descartó por 
ahora más bajas entre los aspirantes a la candidatura presidencial albiazul, diputados y 
senadores de ese partido coincidieron en que de los cuatro que quedan sobra uno.  
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Ricardo García Cervantes dijo que veía una contienda de alto nivel entre los panistas que ya 
manifestaron su deseo de ser candidatos, pero lo importante en estos momentos es que la 
dirigencia nacional de su partido ya fije reglas claras para darle una mayor certeza a la 
competencia. Consideró que la determinación del Secretario de Educación Pública de 
declinar en sus aspiraciones era muy respetable, porque se trataba de decisiones personales 
de muy alto nivel político, pues estaban sustentadas en la realidad. (Págs.  31 y 32) 
 
* Programa Nacional de Apoyo a la Lectura 
 
El Financiero: Entrevistado al concluir la ceremonia de lanzamiento del Programa Nacional 
de Apoyo a la Lectura, de la Cervecería Cuauhtémoc, en Guadalajara, el gobernador de 
Jalisco, Emilio González Márquez, manifestó confianza en que repuntará en las encuestas, 
una vez dedicado de lleno a trabajar en su aspiración presidencial, al comenzar la contienda 
interna del PAN a finales de este año. Aun cuando ninguno de los aspirantes retirados 
anticipadamente del proceso,  Alonso Lujambio y Javier Lozano,  le mostró apoyo, insinuó 
que sí lo hicieron con otros contendientes; no obstante, se declaró listo y dispuesto a 
continuar en la lucha. A pregunta expresa sobre la salida de Lujambio, el aspirante de Jalisco 
no hizo comentario alguno y desvió la respuesta al señalar que conforme lo marca la ley, él 
comenzará a trabajar en su propuesta en diciembre, aunque reiteró que en noviembre prevé 
integrar su equipo y solicitar licencia al Congreso del Estado. (El Financiero 32, El Sol de 
México 4-República) 
 
* Consulta Mitofsky 

La Crónica: Según la más reciente encuesta preelectoral de Consulta Mitofsky, en agosto de 
2011 el PRI obtiene el 39 por ciento de las preferencias ciudadanas, seguido de 19 por ciento 
del PAN y el 14 por ciento del PRD. Al Interior del PAN Vázquez Mota (35 por ciento) y Creel 
(31 por ciento) encabezan las preferencias. Después de ellos hay un aglutinamiento con el ya 
retirado Fernando (sic) Lujambio (120 por ciento). Ernesto Cordero (7 por ciento), Manuel 
Espino (4 por ciento) y Emilio González (4 por ciento). (PP y 10) 

* Indicador Político.- Carlos Ramírez 

El Financiero: Si Alonso Lujambio declinó a la competencia por la candidatura presidencial 
del PAN porque las encuestas lo colocaban en posición de desventaja, ¿qué va a ocurrir con 
Ernesto Cordero que ese mismo día estaba en las encuestas abajo del Secretario de 
Educación y con retroceso en las últimas semanas?  
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La última encuesta de Consulta Mitofsky, difundida al día siguiente de la declinación de 
Lujambio, estableció que el Secretario de Educación se retiraba de la competencia cuando 
tenía el 7.2% de las preferencias de votantes en general y había subido de 7.4 por ciento a 
9.8 por ciento en las simpatías de panistas, aunque tres veces debajo de las simpatías de 
Josefina Vázquez Mota. (Pág.32)  
 
* El PRI avanza en el DF 
 
El Universal : Si hoy fueran las elecciones para renovar la jefatura de gobierno del Distrito 
Federal, el PRD obtendría el triunfo con 25 por ciento de los votos, seguido por el PRI con 21 
por ciento y el PAN con 11 por ciento, de acuerdo con la encuesta realizada en agosto por El 
Universal. Sin embargo, en distintas combinaciones de posibles candidatos, el PRI obtendría 
la victoria en la contienda capitalina en las opciones donde se menciona a Beatriz Paredes 
como la eventual abanderada tricolor. 
 
Al cuestionarlos por partido, los participantes del ejercicio de intención de voto en el DF 
consideran que Demetrio Sodi, Alonso Lujambio y Gabriela Cuevas podrían ser los mejores 
candidatos panistas para obtener la candidatura al gobierno de la ciudad. La encuesta de 
esta casa editorial registra cómo Demetrio Sodi y Alonso Lujambio obtendrían la mayor 
proporción del voto de los panistas capitalinos en caso de contender por la jefatura de 
gobierno del Distrito Federal. Esto es, alcanzarían el 35 por ciento y 16 por ciento de la 
preferencia electoral, de forma respectiva. (PP y 2-Metrópoli) 
 
* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 
 
El Financiero: Tras su declinación como aspirante a la candidatura presidencial del PAN, 
Alonso Lujambio recibió reconocimientos no sólo del presidente Feli  (sic) y el dirigente del 
partido, Gustavo Madero, sino también de sus adversarios Santiago Creel Miranda y Josefina 
Vázquez Mota. Claro, afirman, como quien dice, entre menos burros, más olotes... (Pág. 35) 
 
* Circuito Interior 
 
Reforma: La renuncia de Alonso Lujambio, Titular de la SEP, a la carrera del PAN por la 
candidatura presidencial provocó caras largas en varios panistas locales.  
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Entre los `huérfanos de candidato‘ se encuentran Mariana Gómez del Campo, coordinadora 
de los azules en la Asamblea Legislativa del DF, además de los diputados Fernando 
Rodríguez Doval, Giovanni Gutiérrez y Jorge Palacios, entre otros.  
 
Hay quienes dicen que ahora, estos panistas podrían tener complicaciones para hallar 
acomodo y tener credibilidad en las precandidaturas de otros suspirantes, como Josefina 
Vázquez Mota, Santiago Creel o Emilio González. Así que la enjundia que los legisladores le 
pusieron a su movimiento `Vamos con Lujambio‘ podrían aplicarla al último año que les 
queda en el edificio de Donceles, para que algunas nuevas leyes que tienen proyectadas, 
como la de Movilidad Urbana, no se queden en el tintero. (Pág. 2-Ciudad) 
 
* Regla de tres.- Carlos Reyes 
 
Milenio: Tras la decisión del Secretario de Educación, Alonso Lujambio Irazábal, de bajarse 
de la contienda presidencial, las reacciones, de todos los humores, tonos e intenciones, no 
se han hecho esperar. En principio, quienes le apostaban a la concreción de su candidatura y 
su salida de la dependencia se quedaron sin aliento. Era sabido que dos personajes del 
ámbito educativo actual, en funciones y al frente de un par de organismos de reconocida 
capacidad, estaban a la espera de ser llamados a ocupar la SEP de aquí al resto del sexenio, 
cuando Lujambio se fuera a la campaña. La idea no les desagradaba en lo absoluto, pero 
una vez que el ex aspirante a la silla abandonó la carrera, la opción de cambios en la 
Secretaría, por ahora, está cerrada‖. (Suplemento Campus 6). 
 
* En los pasillos.- Jorge Medina Viedas 
 
Milenio: Lujambio regresa. Las encuestas, alguien más poderoso o él mismo mataron sus 
aspiraciones presidenciales y el Secretario de Educación Pública, Alfonso (sic) Lujambio, 
está de regreso en las oficinas de Argentina. Nunca se fue, pero no estaba. Tiene todavía un 
tramo de 15 meses al frente de esta gran Secretaría, lo cual nunca será poco pero 
admitamos que ya no es mucho‖. Se incluye una fotografía del Secretario Lujambio. 
(Suplemento Campus-3) 
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* Itinerario Político.- Ricardo Alemán 
 
Excélsior: Vamos a suponer que Josefina Vázquez Mota logre capturar los cinco puntos 
porcentuales de los simpatizantes de Alonso Lujambio. Entonces se colocaría con algo así 
como 45 por ciento de las preferencias. En el mismo ejercicio, vamos a pensar que se suman 
a Santiago Creel los siete puntos que representan los simpatizantes de la ultraderecha que 
apoyan a Emilio González. En esa lógica, Creel alcanzaría por ahí de 37 por ciento de las 
preferencias. (PP y13) 
 
* Arsenal.- Francisco Garfias 
 
Excélsior: Liderazgos que estaban con Alonso Lujambio, quien se acaba de bajar de la 
contienda, se han adherido a la causa de Josefina Vázquez Mota. ―En el equipo de la 
diputada nos aseguran que ha jalado más gente que estaba con el secretario de Educación 
que el mismísimo Cordero. (Pág. 14) 
 
* Recuento Político.- Jesús Sánchez 
 
El Financiero: La sucesión presidencial ya arrancó. Ya se bajaron de la contienda Javier 
Lozano Alarcón, Heriberto Félix Guerra, Alonso Lujambio, y muchos esperan que pronto lo 
haga Emilio González. Como se ve en la burbuja de Los Pinos, no hay más candidato que 
Ernesto Cordero. Los detractores de Alonso Lujambio, esos a los que no les gustan las 
telenovelas como vehículos educativos de las grandes masas, se extrañaron de que el 
Secretario de Educación Pública de plano se olvidara de José Vasconcelos y prefiriera incluir 
en sus citas citables a Winston Churchil. Con el subtítulo Lavaderus est, Columnómetro del 
licenciado Aquiles Baeza, señala: ―El cascabel al gato. Asustados, los panistas capitalinos se 
despertaron con la nueva de que Alonso Lujambio sería candidato al GDF. ¡Asustas!, dijeron. 
El caso es que Mariana Gómez del Campo es su promotora, aunque lo que son las cosas, no 
estuvo en la conferencia donde declinó Lujambio en la sede del PAN. (Pág. 33) 
 
* El privilegio de opinar.- Manuel Ajenjo 
 
El Economista: Según una encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica, publicada 
ayer por el periódico Milenio, Josefina Vázquez Mota marcha en la punta de las preferencias 
entre electores cercanos al Partido Acción Nacional. 
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―El estudio demoscópico fue realizado el pasado martes, un día después de la declinación del 
maestro Alonso Lujambio -tan aplaudida por Felipe Calderón y por el dirigente del partido, 
Gustavo Madero-‖. (Págs. 36 y 40) 
 
* Teléfono rojo.- José Ureña 
 
Ovaciones: Los frustrados lujambistas brincan a vazquezmotistas. Caído en desgracia su 
amigo, los principales cuadros de Alonso Lujambio saltaron como chapulines. La mayoría, 
debe aclararse, hacia la misma parcela. El martes por la noche cenaron en un restaurante de 
un hotel de Polanco y bajo el sabor de la buena langosta, cortes de carne, vino, postre y 
digestivo, se adhirieron a Josefina Vázquez Mota. En la reunión resultó sorpresiva la 
presencia de un no panista. Elba Esther Gordillo pone a uno de los suyos en la lid – el ex 
Secretario de Educación Pública Reyes Tamez Guerra, secretario de Educación Pública con 
Vicente Fox -. Al menos oficialmente el inminente profesor de Harvard Reyes Tamez no milita 
en el PAN pero ya está con Josefina Vázquez Mota. 
 
En la residencia presidencial creían tener la fórmula para encaramar a Ernesto Cordero en 
las encuestas y posicionar a Lujambio como plan B, y cuando esa pasara pedir la declinación 
de Vázquez Mota, quien en automático se iría con Lujambio.  (Pág. 2) 
 
* Rozones 
 
La Razón: Esperan oootro aspirante panista. Cuando había seis precandidatos panistas a 
2012, su dirigente,  Gustavo Madero, insistía en que la cifra debía quedar en tres. Pero ni 
esperaron a que el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, se bajara de la contienda para 
pensar en subir a otro, pues la secretaria general panista, Cecilia Romero, dijo que los cuatro 
actuales (Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Ernesto Cordero y Emilio González) pasan 
directo a la recta final. `Aunque no sabemos si se incluirá alguno más, ellos cuatro llegarán al 
final‘. (Pág. 2) 
 
* Los bazucazos de Ubaldo.- Ubaldo Díaz 
 
La Razón: Panistas de cepa nos comentaron que en su partido se sabe que Alonso 
Lujambio no renunció a sus aspiraciones a la candidatura presidencial, sino que le ordenaron 
desde Los Pinos bajarse de la contienda.  
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El ultimátum fue definitivo: ¿qué prefieres: Secretaría segura o candidatura incierta y sin 
dinero ni estructura para buscarla?...Como prometer no cuesta nada, el flamante Secretario 
hoy debe actuar para quitar tanto aviador que tiene la SEP en el SNTE. (Pág. 13) 
 
* Handicap Presidencial.- Alejo Garmendia 
 
La Razón: Lo que dijimos desde hace dos semanas: Pure Academy nunca superó su 
depresión y el caballo se retiró de la carrera interna para representar a la cuadra albiceleste 
en el Handicap 2012. Lo mejor que pueden hacer es dejar al caballo en paz, que galope a su 
gusto en el ‗Potrero SEP‘ y verán cómo en unos pocos días recupera el apetito y las ganas 
de vivir. (Pág. 8) 
 
* Grillotina.- Marco Antonio Flota 
 
Metro: Ring! – Bueno, Secretaría de Educación. - ¿Por qué declinó Alonso Lujambio 
precisamente antes del Informe? – Sí, por inconforme… (Pág. 22) 
 
* La comedia política.- Dan T. 
 
Metro: Pero les juro que yo no me voy a meter en el proceso interno del PAN para elegir su 
candidato a la Presidencia… Y tan no me voy a meter que ya por eso, de una buena vez, 
bajé de la contienda a Javier Lozano, a Heriberto Félix y a Alonso Lujambio. (Pág. 20) 
 
* Amor a la Mexicana.- Lilia Merodio 

 
El Universal: Hace un par de días hubo una ceremonia para la entrega de becas a la 
Generación Bicentenario; y yo no sé qué hubiera sido mejor, si a los niños y niñas, les 
hubieran contado los mitos fundacionales de nuestra nación basados en la arqueología, o 
escuchar al Presiden te decirles que en el secretario Lujambio tienen el mejor ejemplo de 
amor por México. 
 
Sí, Alonso Lujambio, ese académico malogrado (como intelectual, como suspirante y como 
todo) que introdujo el albur en los lemas de campaña cuando alardeaba que `el tamaño sí 
importaba‘.  
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Ahí estaban alumnos e invitados, escuchando al Presidente decir que él como papá a veces 
no quisiera que sus hijos vieran algunas noticias; expresarles a los hijos de los demás su 
visión maniquea de los buenos y los malos mexicanos, así como deseando que los niños no 
entendieran cómo está el país al final de su sexenio. Y la líder de los maestros en primera 
fila, aplaudiendo como foca a Lujambio por los elogios que le mandaba Calderón. (Pág. 14.) 

* Acoso laboral en la Dirección General de Educación Especial 

Unomásuno: Nepotismo, corrupción y discriminación hacia el personal, es el sello distintivo 
de la directora general de Educación Especial, Ana María Reyes García, aseguraron 
trabajadores adscritos a esa área de la Secretaría de Educación Pública, quienes acusaron, 
son víctimas de acoso laboral por parte de la funcionaría que desde hace 12 años se 
mantiene en el cargo y ha hecho de este un coto de poder. Los denunciantes, que suman 
más de 70 maestros y que han hecho pública su problemática en distintos foros, señalaron 
que en esa área creada hace cuatro décadas para la atención de alumnos con discapacidad, 
necesidades educativas especiales, autismo y aptitudes sobresalientes, persiste una visión 
caduca, ajena a los lineamientos que demanda la calidad educativa y el Plan Estatal de 
Desarrollo. (Pág. 27) 
 
* Vázquez Mota en primer lugar 
 
Milenio: La coordinadora de los diputados del PAN, Josefina Vázquez Mota, celebró los 
resultados de la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica publicados en Milenio 
Diario, que la colocan en primer lugar de las preferencias entre los panistas y le dan 9 puntos 
de ventaja sobre Santiago Creel y 28 respecto a Ernesto Cordero. Por otra parte, el operador 
político de Ernesto Cordero, Alejandro Zapata, sostuvo que el Secretario de Hacienda no se 
va a bajar de la contienda ahora que ha repuntado y dijo que encuestas internas lo colocan 
encima de los ocho puntos que dice la encuesta del Grupo de Comunicación Estratégica. 
 
Entrevistado respecto a la encuesta realizada tras la renuncia de Alonso Lujambio y que 
reposiciona a Vázquez Mota, como puntera, y a Cordero con 8 puntos porcentuales más, el 
legislador consideró que es natural que haya un reagrupamiento, pero no hay duda que el 
Titular de Hacienda será el candidato de Acción Nacional. (Pág. 1 y 9) 
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* Las Cifras del Quinto Informe maquillan la calidad del sistema educativo.- Carlos 
Reyes 

Milenio: De acuerdo con los indicadores gubernamentales, con el objetivo de ampliar la 
cobertura y diversificar la oferta educativa, en los últimos años se han creado 811 
bachilleratos y 96 nuevas instituciones de educación superior. Sin embargo, esos 
números hablan de apenas 21 bachilleratos y 26 instituciones de educación superior de 
nueva creación en todo lo que va del quinto año de gobierno, si se toma en cuenta las 
propias cifras de la SEP dadas a conocer justamente hace un año. Si de colocan en esa 
perspectiva, las cifras juegan en contra del quinto informe. (Suplemento Campus 8-9) 

* Segunda Reunión Ordinaria del Consorcio de Universidades Mexicanas 

La Crónica: Rectores de 23 universidades públicas del país se reunieron en Toluca, para 
analizar el tema de la inseguridad y su impacto en los planteles de educación superior, 
anunciaron que en breve se entrevistarán con el secretario de Seguridad Pública Federal, 
Gerardo García Luna, además de solicitar recursos adicionales para combatir esa 
problemática. Al evento asistió, el Subsecretario de Educación Superior de al SEP, 
Rodolfo Tuirán, entre otros funcionarios. (Pág. 9) 

* Niegan aviadores: SNTE 

Reforma: El SNTE negó ayer que haya maestros que cobran sin trabajar. ―No hay 
aviadores. El sindicato no pr9omueve ni tiene ningún aviador. Los compañeros y 
compañeras que están comisionados al sindicato realizan una función propia de dirigente 
sindical‖, señaló Juan Días de la torre, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional 
del SNTE.  

En tanto, el director de Mexicanos Primero, David Calderón, quien presentó el análisis, 
señaló que hay claves de centros de trabajo como el 15AGS0001S, localizado en 
Tlalnepantla, donde están adscritos 3 mil 638 docentes del Edomex, aunque en el portal 
de la SEP se reconocen sólo 361, entre ellos, la presidenta del SNTE, Elba Esther 
Gordillo. (Reforma 14, La Jornada 37; Columna: El Economista Café Político 35) 
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SECTOR EDUCATIVO 

* Creel acusa a Gordillo 

Reforma: Santiago Creel consideró que la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, 
obstruye el desarrollo educativo del país. Subrayó que la existencia de más de 21 mil 
profesores comisionados que cobran sin dar clases representa una situación más de 
corrupción, por lo que demandó poner fina  la impunidad y aplicar la ley. (Pág. 14) 

* Más presupuesto para ciencia: Molina 

Reforma: El Premio Nobel de Química, Mario Molina, reiteró ayer que en México se 
invierte muy poco en investigación científica y tecnológica. ―Si vemos la inversión en 
investigación y desarrollo, cuántos científicos hay por cada millón de habitantes en 
México, quedamos mal. ―Y lo que vemos hoy en día con mucha claridad es que los países 
que les ha ido bien en su progreso económico, han invertido mucho en este tema porque 
es la base del desarrollo económico a largo plazo‖, señaló al dictar una conferencia en el 
marco del Congreso Nacional de Educación que organiza el SNTE. (Pág. 14) 

* Reconocimiento al Cinvestav 

La Jornada: El Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados del IPN informó que, 
de acuerdo con el Ranking SCI-mago, que mide la productividad científica en instituciones 
de educación superior de Iberoamérica, esta casa de estudios se ubicó como la segunda 
institución con mayor producción científica en México y la número 11 en América Latina. 
(PP, 2ª-Ciencias) 

* Suspensión de labores en Acapulco 

La Jornada: Debido al temor ocasionado por la violencia, al menos 80 escuelas públicas 
de preescolar, primaria y secundaria de la zona conurbada de Acapulco, Guerrero, 
profesores de cuatro zonas educativas, cumplieron este miércoles cinco días sin clases, lo 
que perjudica a unos 35 mil estudiantes; asimismo advirtieron que no reanudarán labores 
hasta que el gobierno les garantice condiciones de seguridad. (Pág. 12) 
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* Bloquean Autopista del Sol 

La Jornada: Alrededor de 300 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa 
bloquearon dos horas las casetas de cobro de la Autopista del Sol México-Acapulco y de 
Palo blanco, en demanda de 30 lugares más para los alumnos de nuevo ingreso, porque 
este año sólo ingresaron 140 y en años anteriores eran recibidos 170. (Pág. 31-Estados) 

* Observatorio Mexicano sobre Convivencia Escolar 

El Universal: Mario Delgado, secretario de Educación del DF, presidirá el comité a través 
del cual operará el Observatorio Mexicano sobre Convivencia Escolar, y que tendrá entre 
sus integrantes a representantes de la Coordinación general de Educación de la AFSEDF. 
La iniciativa de Ley para promover la convivencia libre de violencia entre escolares del 
DF, según Delgado, tendrá un aparatado para la creación del Observatorio. (Pág. 6-
Metropolí) 

* Llegan a acuerdo Maes y UNAM 

La Jornada: Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación 
Superior anunciaron que se alcanzó un acuerdo con autoridades de la UNAM, por lo que 
suspendieron la instalación de un plantón frente a la rectoría de esa casa de estudios. 
Atzelbi Hernández, integrante del Maes, indicó que tras resolverse esta demanda 
continuarán exigiendo a la SEP y a la UNAM ―abrir un espacio de discusión sobre los 
graves problemas que enfrentan los jóvenes en el acceso a instituciones públicas de 
educación superior, pues aún no existe una alternativa real que permita alcanzar una 
solución definitiva a este conflicto‖. (Pág. 37) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

* Definen reclamos ante el último año 

El Universal: En el último año de gobierno, las prioridades del Presidente Felipe calderón 
deben ser el empleo y la seguridad, coincidieron académicos, legisladores, dirigentes de 
la iniciativa privada, escritores y deportistas, consultados por este medio informativo. 
Veinte voces líderes en sus áreas plantearon la unidad como requisito para encontrar 
soluciones y contemplar las reformas que necesita el país. (Ocho Columnas 12-A) 
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* Quinto Informe de Gobierno 

Milenio: Como ha ocurrido desde 2008, el Presidente Felipe Calderón, ofrecerá el 2 de 
septiembre, un mensaje con motivo del envió de su Quinto Informe de Gobierno, desde la 
semana pasada comenzó el reparto de invitaciones a un evento que se prestaba más a la 
celebración en un escenario como el Auditorio Nacional, que podía albergar hasta a 10 mil 
asistentes. La decisión de cambiar el Auditorio por el Museo Nacional de Antropología se 
dio el fin de semana, después del luto derivado de los hechos violentos en la capital de 
Nuevo León. (Pág. 11) 

* Jornada de protesta 

La Jornada: Este 1° de septiembre sindicatos independientes, organizaciones 
campesinas, no gubernamentales, políticas, urbanas y, por primera vez, gremios de 
trabajadores de la burocracia, llevarán a cabo una jornada de protesta y movilización en 
contra de la política económica, social y laboral del Presidente Felipe Calderón. (Pág. 39) 

* Larrazabal se deslinda de pago de casinos 
 
Milenio: Fernando Larrazabal, presidente municipal de Monterrey, se deslindó de las 
actividades de su hermano Manuel Jonás y lo llamó a que, sin ningún respaldo del 
gobierno, dé cuenta de sus actos. Luego de que se dieran a conocer videos en los que 
Jonás Larrazabal recibía fajos de billetes en casinos de Monterrey, el alcalde aseguró en 
entrevista con MILENIO Televisión que su cargo lo ejerce de manera ―personalísima y no 
lo comparte ni con amigos ni familiares‖. Detalló que mantuvo una conversación con su 
hermano y le exigió que las explicaciones nos e las rindiera a él, sino a la autoridad 
competente. (Ocho Columnas 4-Política) 
 
* Paquete Económico 2012 
 
El Universal: Antes de que presente el Paquete Económico 2012, la Secretaría de 
Hacienda ajustó su previsión de crecimiento para el próximo año. En entrevista, Ernesto 
Cordero, titular del organismo, confirmó que este análisis se realiza con frecuencia ―y 
lamentablemente todos los pronósticos apuntan a que el crecimiento será entre 3.5 por 
ciento y 4 por ciento.  
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Asimismo, aseguró que la evaluación de los pronósticos se hace con modelos rigurosos, 
formales, técnicos y matemáticos, a fin de tener la mejor previsión del posible escenario 
de crecimiento económico del país. Este ejercicio, justificó, se actualiza de manera 
frecuente. (Pág. 1-Cartera) 
 
* Antirreformistas 
 
Excélsior: Durante la presentación de la agenda de trabajo del perredismo en el Senado, 
el coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, aseguró ayer que el 
Congreso de la Unión comienza el último año de trabajo de la LXI Legislatura con los 628 
legisladores federales clasificados en dos grandes bandos en disputa; por un lado los 
reformistas y, por el otro, los bloqueadores, integrado principalmente por los priístas de la 
Cámara de Diputados. (Pág. 2) 
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Es sicosis colectiva, señalan autoridades; profesores lo niegan 

Acapulco, sin clases por 5 días; maestros temen a la 
violencia 

Chihuahua: ofrecen $500 mil por datos que permitan capturar a un menor 

DE LA REDACCIÓN 

Debido al temor ocasionado por la violencia, al menos 80 escuelas públicas de prescolar, 
primaria y secundaria de la zona conurbada de Acapulco, Guerrero, cumplieron este 
miércoles cinco días sin clases, lo que perjudica a unos 35 mil estudiantes. 

Desde el jueves anterior, profesores de cuatro zonas educativas de Acapulco denunciaron 
amenazas, extorsiones y secuestros exprés contra integrantes de su gremio, por lo cual 
advirtieron que no reanudarán labores hasta que el gobierno les garantice condiciones de 
seguridad. 

En respuesta, autoridades municipales acapulqueñas argumentaron que la actitud de los 
casi 500 profesores es un caso de sicosis colectiva, que surgió por un mensaje difundido 
en una hoja tamaño carta, por el cual delincuentes advirtieron a docentes que ganan 
salarios superiores a 16 mil pesos mensuales que a partir del primero de octubre deberán 
pagar 50 por ciento de su salario como derecho de piso. 

―Que hombres armados entren a tu centro de trabajo y se lleven a un compañero no es 
sicosis‖, replicó un representante de los mentores, quien anunció que maestros de nivel 
medio superior se unirán al paro de labores. 

Mientras, más de cien niños fueron desalojados de la guardería 2 del Instituto Mexicano 
del Seguro Social en Ciudad Juárez, Chihuahua, como resultado de que la directora 
activó el botón de pánico del plantel, en respuesta a que presuntos narcotraficantes la 
amenazaron de muerte por retirar la semana pasada de un barandal del recinto una 
manta con amenazas a un grupo rival. 
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Aparte, los hospitales 66 y 35 del IMSS, también en Juárez, colocaron puertas a prueba 
de balas en sus áreas de emergencias, para evitar atentados dentro de sus instalaciones. 

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Chihuahua ofreció una recompensa de medio 
millón de pesos a quien proporcione informes que lleven a detener a un adolescente de 
14 años apodado El Berna, presunto asesino de un policía municipal de la capital 
chihuahuense, cometido el pasado 25 de agosto. El menor está acusado además de 
infligir heridas a dos personas más, familiares de la víctima. 

El Berna, calificado por la FGE como ―un delincuente peligroso‖, fue detenido en varias 
ocasiones por cargos de narcomenudeo, pero recuperó la libertad por ser menor de edad. 

En Ciudad Lerdo, Durango, dos policías de la Dirección Estatal de Investigación murieron, 
y otros dos resultaron heridos al repeler un tiroteo que iniciaron sujetos que viajaban en 
tres vehículos, en la colonia Jerusalén, junto a un jardín de niños. 

Ayer se documentaron otras 25 muertes que tendrían relación con la delincuencia 
organizada, cinco en Chihuahua, cinco en Jalisco, igual número en Nuevo León, cuatro en 
Guerrero, tres en Nayarit, dos en Baja California y una en Veracruz. 
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Logran acuerdo UNAM y aspirantes excluidos 
 
LAURA POY 

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) 
anunciaron que se alcanzó un acuerdo con autoridades de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), por lo que suspendieron la instalación de un plantón frente 
a la rectoría de esa casa de estudios. 

Atzelbi Hernández, del Maes, informó que tras concretarse una reunión con funcionarios 
universitarios la noche del pasado martes, se resolvieron los tres casos de revalidación de 
estudios de jóvenes integrantes del Maes, por lo que se acordó aplicar un nuevo dictamen 
de equivalencias, a fin de verificar si cumplen o no los requisitos para ingresar a la 
máxima casa de estudios. 

Indicó que tras resolverse esta demanda continuarán exigiendo a la Secretaría de 
Educación Pública y a la UNAM ―abrir un espacio de discusión sobre los graves 
problemas que enfrentan los jóvenes en el acceso a instituciones públicas de educación 
superior, pues aún no existe una alternativa real que permita alcanzar una solución 
definitiva a este conflicto‖. 

Frente a la creciente demanda de acceso a las universidades públicas del país, insistió, 
―no vamos a dejar de demandar que se cumpla con el acuerdo entre la SEP, las 
autoridades universitarias y los movimientos de aspirantes excluidos, para que se 
presente un espacio de discusión donde podamos presentar las propuestas en las que 
hemos venido insistiendo para incrementar la matrícula‖. 

Destacó que aún son muchos los jóvenes que deben hacer ―grandes esfuerzos‖ por cubrir 
colegiaturas hasta de mil pesos en instituciones privadas, porque ―pese a cumplir con 
todos los requisitos de acceso, no hay un lugar para que miles de compañeros ingresen a 
la universidad pública‖. 
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EL CRISTALAZO por RAFAEL CARDONA 

Cosas de la Cultura 

 

En la más notable aportación final de su gobierno a la construcción de espacios 
culturales, el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, entregó el martes 
pasado en San Miguel Coatlinchán el espectacular Centro Cultural Mexiquense de Oriente 
(CCMO). 

Eso no tendría importancia mayor si no fuera por dos circunstancias. 

La primera: es la segunda edificación monumental en cuyo cumplimiento se advierte  un 
contraste entre la ineficacia del gobierno federal (al menos en esa materia) y  las 
responsabilidades de la saliente administración del Estado de México. La otra obra es el 
conjunto escultórico arquitectónico de las Torres del Bicentenario (65 metros de altura; 
450 toneladas de peso). 

En el caso de ese monumento construido a la entrada de Toluca (obra del arquitecto 
Guillermo Maya López) con todo y un museo interior, la inauguración fue el pasado 15 de 
septiembre, mientras la Estela de Luz se hundía en el cenagal de ineficiencia y corrupción 
de sobra conocidas. 

El Centro Cultural del Oriente Mexiquense, en la misma comunidad donde el centralismo 
arqueológico de Adolfo López Mateos extrajo en los años sesenta el enorme Tláloc para 
colocarlo en el Museo Nacional de Antropología, tiene una sala para mil 200 personas, un 
foro al aire libre para otras mil 500 y ocupa 17 hectáreas. 

Tan notorio esfuerzo costó 800 millones de pesos, mucho menos de los invertidos en una 
cuestionada e inútil ―remodelación‖ del Palacio de las Bellas Artes de la ciudad de México. 

No tendría mucho caso comprar esta inversión con la ya dicha estela luminosa, pues esa 
ni siquiera existe a pesar de haberse tirado por un agujero en el Paseo de la Reforma casi 
mil millones de pesos… y contando, pues no se ve para cuándo terminen ese monumento 
con más simbología de lápida y poco de punto conmemorativo. 
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Pero también llama la atención el programa inaugural del citado CCMO. 

Enrique Bátiz, fundador de la Orquesta Sinfónica del Estado de México, conducía  los 
sonidos de Verdi en el célebre coro de los esclavos (―Va, pensiero‖), de la ópera Nabuco, 
que como todos sabemos narra la tristeza infinita del pueblo hebreo en Babilonia y es un 
lamento por la pérdida de la patria. 

«Oh mia patria, sì bella e perduta!» (Oh patria mía, tan bella y perdida!). 

Hoy muchos mexicanos podríamos considerar esas palabras como la definición más 
precisa de nuestro momento actual. 

Pero mientras eso ocurría en el Estado de México, el presidente Felipe Calderón, en el 
Museo ya dicho, se dirigía a un grupo de niños becarios.  No los llamaré ―el futuro de 
México‖, pues es una frase muy vieja, manida y sangrona, pero les decía cosas como 
para no escuchar a Verdi. 

―…quiero explicarles qué es lo que está pasando. Hay gente muy buena, y les voy a decir 
que la mayoría de los mexicanos lo son, per hay gente mala, y esa gente mala debemos 
combatirla. Ahora, ¿qué quiero decirles? 

―… que ustedes tengan la certeza de que hoy estamos luchando por ustedes y por su 
futuro. Que también consideren, no se preocupen, porque por cada gente mala, por cada 
mexicana o mexicano malo hay decenas y decenas de miles de mexicanas y mexicanos 
buenos, como lo son sus papás, como lo son sus hermanos, como son ustedes, buenas y 
buenos estudiantes; que por cada gente mala hay miles, decenas de miles buenos, que 
somos una abrumadora mayoría de la gente que queremos a México y queremos sacarlo 
adelante, mucho más fuerte y mucho más grande que esos pequeños grupos. 

―Segundo. Que sepan, también, que estamos combatiendo a los criminales; que ustedes 
hagan su chamba, que es estudiar, ustedes no se preocupen por ellos, ésa es nuestra 
preocupación, ésa es nuestra obligación…‖. 
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Pero mientras el Presidente les hablaba a los niños sobre las veleidades humanas entre 
los buenos y los malos y la inconveniencia de angustiarse, la vida seguía adelante y por 
las redes comenzaba a circular el video de Jonás Larrazabal, hermano del alcalde de 
Monterrey (panista, por cierto), implicado en la cobranza de dinero sucio en los casinos de 
la capital de Nuevo León. 

MANLIO 

Muy comentado el informe de Manlio Fabio Beltrones. Más  por su formato y menos  por 
su contenido. Y cómo si no. Beltrones se convirtió en el primer ―ciber-senador‖ de la 
historia nacional. 

El informe del Senador MFB se realizó desde un set de grabación ubicado en la colonia 
Héroes de Padierna, desde donde se transmitió vía streaming, a la página 
www.senadorbeltrones.com y a su ―fan page‖ de facebook/beltrones. 

Las preguntas para este legislador se recibieron y se siguen recibiendo al 01800 01 
78626, en twitter @mfbeltrones y en facebook, y además se pueden ―subir‖ videos con 
preguntas, así como mensajes SMS con la palabra ALTA al 78626. 

Muy ―modernou…‖ 
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Josefina: se va, se va… 
 

La diputada Vázquez Mota supera por un margen de entre cuatro y ocho puntos 
porcentuales a su más cercano perseguidor, Santiago Creel 
 
Según el más reciente paquete de encuestas sobre los presidenciables —Mitofsky y 
GCE—, la diputada federal Josefina Vázquez Mota muestra una tendencia clara de 
despegue de los restantes tres aspirantes del PAN, que aún quedan con vida. 

Es decir, que al consultar a simpatizantes del PAN sobre sus preferencias presidenciales, 
la señora Vázquez Mota supera por un margen de entre cuatro y ocho puntos 
porcentuales a su más cercano perseguidor, Santiago Creel, en tanto que la diputada 
rebasa a Ernesto Cordero por un abismo de preferencias, de entre 25 y 30 puntos 
porcentuales. ¿Y qué significa lo anterior? 

Casi nada, que el llamado ―Plan B‖ del presidente Calderón —nos referimos a la señora 
Vázquez Mota, que no era preferida por la casa presidencial, pero que en semanas 
recientes se coló como la segunda alternativa de Los Pinos— está en posibilidades de 
―hacer la chica‖ y quedarse en  primer lugar, cancelando todas las posibilidades del 
llamado ―Plan A‖, que es el señor Ernesto Cordero. 

Sin embargo, vale recordar que el secretario de Hacienda —el primer ―delfín de la casa 
presidencial—, si bien ya salió del sótano, todavía se encuentra en un lejano tercer lugar, 
apenas por encima del colero, el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez. El 
gobernador ―de los asquitos‖, por cierto, nunca ha tenido ninguna posibilidad, pero no se 
retira porque, como buen tequilero de Jalisco, venderá caro su amor. 

A su vez, la segunda noticia relevante de las encuestas —sobre el PAN— es que, 
mientras Josefina Vázquez Mota confirma una tendencia sostenida al alza, también se 
ratifica el estancamiento del que por meses fue el puntero: Santiago Creel. Y es que 
queda claro que Creel dejó de crecer en los sondeos de opinión en los últimos cuatro 
meses y, en algunos casos, incluso empezó a dar signos de un declive. 
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A esa situación habrá que agregar que Creel aún no contabiliza en su recuento de daños 
el escándalo de los casinos, tema del que, a querer o no, pudiera recibir algunos 
negativos. 

Así, frente al nuevo escenario y la nueva realidad que configuran las tendencias 
electorales en el establo azul, la primera conclusión que se puede sacar es que, al final de 
cuentas, en la guerra desatada entre Calderón y Fox por ganar la candidatura 
presidencial, los dos pudieran salir perdedores. ¿Por qué? Porque, a partir del nuevo 
escenario, pudieran resultar perdedores tanto Santiago Creel como Ernesto Cordero. Y, 
al final, salir triunfante la señora Vázquez Mota. ¿Pero cuáles serían los escenarios de la 
batalla final? 

Vamos a suponer que Josefina Vázquez Mota logre capturar los cinco puntos 
porcentuales de los simpatizantes de Alonso Lujambio. Entonces se colocaría con algo 
así como 45% de las preferencias. En el mismo ejercicio, vamos a pensar que se suman a 
Santiago Creel los siete puntos que representan los simpatizantes de la ultraderecha que 
apoyan a Emilio González. En esa lógica, Creel alcanzaría por ahí de 37% de las 
preferencias. ¿Y qué quiere decir lo anterior? 

Que Ernesto Cordero estaría fuera, pues no lograría llegar siquiera a 20% de las 
preferencias. Y, con menos de 20% de las simpatías, está fuera de toda posibilidad de ser 
candidato presidencial. Claro, a menos que declinen a favor de Cordero los aventajados 
Vázquez Mota o Santiago Creel; escenario que se antoja descabellado. Pero aún queda 
pendiente la posibilidad de que ocurra, literalmente —como algunos lo pronostican—, un 
milagro. Pero en política, vale recordarlo, los milagros no son de este mundo. 

Está claro que se pueden presentar todas las variables que se quieran sobre un escenario 
de partida. Sin embargo, lo que resulta incuestionable es que a estas alturas es ya 
imposible que tanto Creel como Cordero encuentren una fórmula ganadora, capaz de 
revertir la tendencia hacia arriba de la señora Vázquez Mota. ¿Por qué? Porque lo que 
miden las encuestas es percepción, y hoy en el PAN la percepción de cuatro de cada diez 
militantes, adherentes o simpatizantes es que la señora Vázquez Mota aparece como la 
más viable —por la razón que sea— para ser candidata presidencial. Al tiempo. 
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EN EL CAMINO 

A propósito del cochinero de los casinos, el senador del PAN Luis Alberto Villarreal 
―desmiente categóricamente‖ estar involucrado en la instalación de un casino en León, 
Guanajuato. Se dice víctima de una guerra sucia, por los tiempos electorales, mediante 
documentos apócrifos. Le aclaramos que, el presunto involucrado, es su hermano 
Ricardo. ¿Otro hermano incómodo que vende queso de Oaxaca? 
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Calderón, Josefina, Ernesto: los 
números 

 

En Los Pinos las cartas están divididas entre Cordero y Vázquez Mota, no hay un 
bloque compacto a favor de ninguno 

 
La declinación de Alonso Lujambio en la búsqueda de la candidatura presidencial del 
PAN no es, por lo menos no se ve así, una confirmación de que el grueso del poder 
presidencial se dirigirá a apoyar a Ernesto Cordero, el secretario de Hacienda. Por 
supuesto que Ernesto cuenta con las simpatías de buena parte de la estructura de Los 
Pinos y se dice que del Presidente, pero es demasiado lo que está en juego como para 
pensar que un mandatario como Felipe Calderón simplemente se encaprichará con la 
designación  de un candidato, sin tomar en cuenta encuestas, perfiles, apoyos, 
posibilidades. 

La candidatura presidencial del PAN se decidirá en una elección entre militantes y 
adherentes. El universo de electores es de aproximadamente un millón y medio, pero 
votarán aproximadamente la mitad. En otras palabras, quien sea el candidato tendrá que 
contar con unos 350 mil votos seguros de un electorado, como la militancia panista dura, 
que no siempre gira en torno a la popularidad o el conocimiento externo de los aspirantes. 

Pero no se puede pensar que estemos ante un ejercicio sin repercusiones: una 
candidatura presidencial se construye con el tiempo y debe convencer a los de adentro, 
pero se debe basar en las posibilidades reales de ese aspirante afuera, entre el 
electorado en general. 
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Los números son muy duros: según Consulta Mitofsky, entre quienes se identifican como 
panistas (lo que no significa que sean militantes o adherentes formales, o sea, que todos 
los encuestados tengan derecho a voto), poco más de 35% prefieren a Josefina Vázquez 
Mota como candidata: tuvo un aumento de 6% en apenas tres meses; los mismos seis 
puntos que perdió Santiago Creel en similar periodo. Creel ya está cuatro puntos debajo 
de Josefina y con una tendencia decreciente también entre el electorado en general 
(Josefina tiene 21.7 contra 18.6 de Santiago, y Cordero, 4.8). 

Los demás aspirantes están muy lejos. Paradójicamente, el mejor colocado entre los otros 
panistas era Alonso Lujambio con 9.8% (había crecido poco más de dos puntos en el 
trimestre), mientras que Ernesto Cordero se mantiene en siete puntos de preferencia 
entre los panistas (cayó dos décimas en el trimestre). Mitofsky hizo un ejercicio de 
redistribución de los casi diez puntos que había acumulado Lujambio y serían, dice el 
encuestador, dos para Josefina, uno a Creel, y poco menos de uno destinado a otros 
aspirantes. 

No se sabe con claridad hacia dónde se dirigirá el equipo que había armado Lujambio, 
pero pareciera que una parte importante del mismo se acercará a Josefina, mientras que 
otra se mantendrá con Alonso porque se le sigue viendo como un muy buen prospecto 
para el Distrito Federal. 

En Los Pinos las cartas también están divididas entre Cordero y Josefina. No hay un 
bloque compacto a favor de ninguno de ellos. En las próximas horas o días tendrá que 
haber movimientos importantes en el equipo gubernamental pero, sobre todo, en la oficina 
del Presidente, que de alguna manera quiere regresar al grupo muy cercano y compacto 
que desde Los Pinos (el esquema de trabajo que siempre le ha gustado más a Calderón) 
le ayude a transitar su último año, al tiempo que se reacomodan los distintos equipos y 
gabinetes ante la natural búsqueda de candidaturas de muchos de sus integrantes. 
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Pero hay algo más que ya habíamos señalado y no puede pasar desapercibido: el 
espaldarazo que le dio el presidente Calderón a Vázquez Mota en Morelia, precisamente 
en la plenaria de los diputados panistas a quienes  Josefina encabeza. Que se recuerde, 
hasta ahora ninguno de los aspirantes del PAN había recibido un apoyo tan amplio y 
explícito respecto a sus aspiraciones. Ernesto ha recibido muchos elogios como persona 
y funcionario de parte de Felipe Calderón pero no, porque sería imprudente hacerlo con 
un secretario de Hacienda en funciones, como candidato. El mensaje presidencial de 
Morelia es claro: no hay ningún veto o distanciamiento con Vázquez Mota y si hubo 
molestia por la decisión de la diputada de no buscar el Estado de México, vistos los 
hechos retrospectivamente, habrá que reconocer que Josefina tuvo toda la razón en no 
aceptar esa candidatura. 

Alguien me decía hace unos días, en relación a Cordero y Vázquez Mota, que Josefina 
era mejor candidata, pero Ernesto sería un mejor presidente. Puede ser, es imposible 
saberlo con certeza, aunque Cordero me parece un funcionario de primerísimo nivel y 
una excelente persona, en todos los sentidos. Sin embargo, para gobernar hay que ganar 
elecciones, romper tendencias, y los números, las simpatías de la gente, no se pueden 
ignorar. 
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Josefina y el narco 

 

Vázquez Mota: “Hay que sacar el tema de la seguridad de las cuestiones de 
género”. 

 
Josefina Vázquez Mota no olvida el comentario que hace poco le hizo Laura Chinchilla. ―A 
las mujeres nos conceden muchas virtudes, pero nos atribuyen debilidad‖, le dijo la 
presidenta de Costa Rica. Y la diputada lo tiene muy presente en su estrategia para llegar 
a Los Pinos. 

Sabe que el tema  de la seguridad será prioritario en el camino hacia 2012. Sabe también 
del reto que enfrenta: superar la percepción, en nuestra sociedad machista, de que un 
hombre está más capacitado para hacer frente al crimen organizado. 

―Hay que sacar el tema de la seguridad de las cuestiones de género‖, subraya.  

-¿Y cómo le piensa hacer? —preguntamos.  

-Con valor y decisión —repuso, contundente. 

Lo único que le falta es ponerle contenido a estas últimas  palabras. No parece fácil. 

 Josefina era ayer una mujer radiante. Al gran apapacho que le dio el presidente Calderón 
en Morelia, la semana pasada, siguieron las encuestas que la ubican como la mejor carta 
de Acción Nacional para las elecciones presidenciales. 

Consulta Mitofsky y Gabinete de Comunicación Estratégica dicen que ya rebasó a 
Santiago Creel (por 4 y 9 puntos respectivamente) y que al llamado delfín Ernesto 
Cordero le saca 25 puntos. ―No tenemos grandes recursos. Es puro trabajo‖, nos dijo, muy 
oronda. 
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-Va usted en caballo de hacienda —observamos. 

-Mejor déjalo en caballo —reviró, mordaz.  

Hay más: liderazgos que estaban con Alonso Lujambio, quien se acaba de bajar de la 
contienda, se han adherido a su causa. Y no sólo nos referimos al caso de Rodolfo 
Elizondo, ex secretario de Turismo. En el equipo de la diputada nos aseguran que ha 
jalado más gente que estaba con el secretario de Educación que el mismísimo Cordero.  

Vázquez Mota está convencida de que, por lo menos en Los Pinos, no le cobrarán la 
factura de haberse negado categóricamente a postularse como candidata del PAN en el 
Estado de México. Volvió a recordarnos el ―mensaje de Morelia‖ para respaldar sus 
dichos, para insinuarnos que es prueba superada. 

Pero ayer nos enteramos, por una fuente de alto nivel, que en el cumpleaños de Margarita 
Zavala, el presidente Calderón aludió al tema, cuando invitados mexiquenses posaron 
para una foto. ―No te pongas en esta foto, porque le hiciste el fuchi al PAN en el Estado de 
México‖, habría dicho el mandatario, según la fuente.       

 Más de Alonso Lujambio. El titular de la SEP dijo que se bajaba de la contienda porque 
las encuestas no lo favorecían. Pero hay un motivo oculto que era inconfesable: nunca se 
sintió apoyado por el presidente Calderón, confiesan sus allegados. 

Bajarse no fue una decisión fácil. Muchos sintieron que los dejaba colgados de la brocha. 
En el seno del grupo que apoyaba directamente a Lujambio se enfrentaban dos 
tendencias. 

Una, encabezada por Mariana Gómez del Campo, pugnaba por seguir hasta el final, aun 
sin el respaldo de Los Pinos. La otra, cuyo principal abogado era Juan Ignacio Zavala, 
argumentaba que era mejor declinar, ante el poco crecimiento en las encuestas. 
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A juzgar por la decisión final, pesó más el criterio del cuñado del Presidente.  

 Gustavo Madero ya se inclinó por Francisco Ramírez Acuña para coordinar la fracción del 
PAN en la Cámara de Diputados, en sustitución de Josefina. Se lo ha hecho saber, en 
corto, a líderes del blanquiazul.  

El jefe nacional tiene la facultad de designar al líder de la bancada, previa consulta con 
sus integrantes. No parece haber grandes obstáculos para que el ex gobernador de 
Jalisco se convierta, dentro de poco, en el jefe de la bancada azul en San Lázaro. 

 Menuda sorpresa se llevaron diputados locales, consejeros nacionales y miembros del 
CEN del PAN. Fueron notificados, por escrito, que siempre no son requeridos al V Informe 
de Gobierno del presidente Calderón, que va a celebrarse este viernes en el Museo de 
Antropología, porque simplemente no caben.   

El comunicado que la Presidencia dio a conocer el martes, explica que la tragedia en 
Monterrey obligó a cambiar de sede el evento, pero también a hacerlo más austero. 
Originalmente fueron convocadas diez mil personas al Auditorio Nacional. El museo, 
obviamente, no tiene ese aforo. Decidieron cortar a los de casa. Siempre es más fácil y 
menos costoso. 

 Va la pregunta que todo regio se hace hoy: si Jonás Larrazabal, hermano del alcalde de 
Monterrey, no  cobraba cuotas para el municipio, en los casinos donde fue grabado, ¿en 
calidad de qué recibía los fajos de billetes? ¿Cobro de piso? 

Fernando Larrazabal, presidente municipal,  ha hecho un tour de medios para  
desvincularse de la balconeada que los propietarios de los casinos le dieron a su hermano 
mayor. Jura que nada sabía del billetito que su carnal se llevaba sin realizar una sola 
apuesta. En las repetidas declaraciones que el panista hizo en los medios hay algo que 
nomás no cuadra. A pesar del escándalo que lo hace tambalearse, y que salpica no sólo a 
su familia, sino al PAN, jura que aún no ha tenido contacto con su incómodo hermano. 
¿Qué estará esperando? 
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CAFÉ POLÍTICO por José Fonseca 

IFE, al borde del abismo 
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LA COMEDIA POLÍTICA por Dant 
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